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Abstract (en)
Aluminum, aluminum alloys, steel and stainless steel members may be welded by using a Nd:YAG laser in combination with an arc electrode which
is fusible and protecting the joint being made with a gaseous mixture which consists of at least 70% of either argon or helium by volume and less
than 30% by volume of oxygen and carbon dioxide. Appropriate oxygen/carbon dioxide ratios are given for various metals and argon/helium ratios
An Independent claim is also included for : Utilization of the method on vehicle bodywork, plates of different thickness, members of different metals
and tubes

Abstract (fr)
Procédé de soudage hybride de pièces métalliques par réalisation d'un joint de soudure entre les bords à souder des pièces en aluminium ou en
un alliage d'aluminium, en acier ou en acier inoxydable. Le joint de soudure est obtenu par combinaison d'un faisceau laser émis par un laser de
type Nd:YAG avec un arc électrique obtenu au moyen d'un électrode de type fil fusible. Pendant le soudage du joint, on protège la zone de soudage
avec une atmosphère gazeuse protectrice formée d'un mélange gazeux constitué d'argon ou d'hélium en une teneur supérieure ou égale à 70%
en volume et d'au moins un composé additionnel choisi parmi O2 et CO2 en une teneur inférieure à 30% en volume. Utilisation de ce procédé de
soudage pour souder des flancs raboutés destinés à constituer un élément de carrosserie de véhicule ou bien pour assembler par soudage les
deux bords longitudinaux d'un tube. Les pièces métalliques à souder peuvent avoir des épaisseurs égales ou différentes, ou des compositions
métallurgiques ou des nuances métallurgiques différentes. <IMAGE>
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